

# 東輝中便り

第8号



2020.12.2  
広報委員会発行

## 「2学期を振り返って」 感じるごと

教頭 川口 雅彦

寒気いよいよ厳しくなる季節となりました。自治会をはじめとする校区の関係機関の皆様や保護者の皆様におかれましては、いかがお過ごしでしょうか。日頃は何かと本校の教育活動にご理解とご協力を賜り、心より感謝申し上げます。

短い夏休みを終え、8月19日(水)からスタートした「これまでにない」長い2学期も残り1ヶ月を切りました。

今年度は「これまでにない」学習の仕方や学校行事、取組を行い、本当にいろいろなことが手探りで進んできたように思います。新型コロナウイルス感染症予防を優先する中で、様々な規制や制限が強いられましたが、子どもたちは、マスクの着用、手指消毒、こまめに手洗い、咳やくしゃみは周りに気遣い、大声でしゃべらない等々、これまで意識してあまりできていなかったことを、当たり前にごく自然に行っていること、意識や態度、行動が変化していることに驚かされました。

新型コロナウイルス感染症は、これまで意識をしなければならなかったり前のように進められてきたことを改めて考えさせられる機会となりました。その中の一つは、学校の役割と価値です。休校になり、当たり前だった日常が失われたことで、そもそも学校はどのような役割があり、何を担い、何を守り、何を育んでいかなければいけないのか等々、教師として改めて基本的な事柄を確認することができました。学校は学習面を主とした狭い意味での「教育の場」だけでなく「子どもを守る福祉的な場」という役割(例えば健康的な生

活リズム、子どもの安全な居場所等々)も担っていることを強く感じました。

「感染症は勿論蔓延が恐ろしい。しかしもっと恐ろしいのは感染した人に対する人々の差別と偏見である。」と新聞の一文にありました。これから寒い季節を迎える中新型コロナウイルス感染症の流行はもとよりインフルエンザの同時流行も予想され、それに伴う中傷や非難も心配されます。

青い空のそこふかく、海の小石のそのように、夜がくるまでしずんでる、

昼のお星はめにみえぬ。見えぬけれどもあるんだよ、見えぬものもあるんだよ。

ちつとすがれたたんばの、かわらのすきにだアまって、春のくるまでかくれてる、

つよいその根はめにみえぬ。見えぬけれどもあるんだよ、見えぬものもあるんだよ。

この詩は大正時代末期から昭和時代初期にかけて活躍した26歳で死去するまで500余編もの詩を残した童謡詩人、金子みすゞさんの詩です。

新型コロナウイルス感染症で気付いた「見えていなかったもの」をこのように引用するものではないかと思われませんが、「見えないものを見る・心のもう一つの目で見ること」は新型コロナウイルス感染症で生じた差別や偏見を生まないためにもとても大切なことではないかと思えます。

12月は人権月間です。12月4日(金)から12月10日(木)までの1週間は「人権週間」と定められています。そして、「人権週間」の最終日10日(木)は「世界人権デー」です。

「自分を大事にするのと同じくらい、他人も大事にする」ことが人権を尊重することであり、「困っている人や苦しんでいる人、その人の気

持ちを自分の気持ちに置き換えて考えられる人になる」ということにながっていくものだと思います。

手洗いの徹底や手指消毒がごく自然に行えるように、正しい人権感覚や行動も当たり前のようになり「振る舞い」として身に付けてほしいと願っています。

2020年も早いもので残り1ヶ月足らずとなりました。保護者の皆様や地域の皆様の日頃のご協力とご支援に感謝いたしますとともに、今後ともお力添えをいただきますようどうぞよろしくお願い申し上げます。

## PTA人権研修会

11月9日(月) 市民ホール

桂川孝裕市長、赤坂マリ市議会議員をお招きし、川勝哲也校長の3名での対談形式となる研修会を開催しました。

虐待やいじめなど、子どもたちを取り巻く環境や現状を踏まえ、どのような働きかけができるのか、また、正しい人権感覚を身につけるために何が必要か等、各々の体験談も交えながら対談が行われました。



この研修会の開催にあたり、PTA会長の鶴澤勝也様をはじめ、人権委員の岩森真佐子様他PTAの役員の方々には、たいへんお世話になりました。

## 「志」プロに学ぶ

2年生が11月5日(木)に「志」プロに学ぶキャリア教育を実施しました。昨年度から「職場体験学習」に変わり新しく取り入れた行事でした。今年度はコロナ禍の影響で大変厳しい状況にあるにもかかわらず、13名の事業所の方が快く講師を引き受けてくださいました。午前・午後2講座ずつの計4事業所の方から講話を聴きました。中には、事業所の方の話をメモを取りながら必死に聴いたり、実演されている姿に声をあげながら、見とれたりしていました。この経験は将来に向けた「志」の実現に大きな影響を与えてくれる大きな機会となりました。



## 生徒会本部役員選挙

11月13日(金) 生徒会役員選挙が放送(映像)により行われました。

選挙管理委員長のあいさつに続き、各候補者が推薦責任者と一緒に決意、東輝中学校に対する思いを訴える演説を行いました。その後、専門部長の自己紹介と承認も行われました。

演説会の後、各クラスの選挙管理委員の指示で投票が行われ放課後開票され、新しい本部役員が決まりました。



## これからの予定

日	曜	主な予定
12/1	火	期末テスト③ PTAあいさつ運動
12/2	水	分散下校
12/3	木	1年生 薬物乱用防止教室 2年生 SNS正しい使い方
12/4	金	
12/5	土	京都府ソフトボール強化講習会
12/6	日	
12/7	月	午前中授業 小中一貫教育研修会(午後)
12/8	火	
12/9	水	生徒総会(6校時) 分散下校
12/10	木	
12/11	金	PTA地区委員ブロック会議
12/12	土	
12/13	日	ソフトボールウインターカップ会場
12/14	月	
12/15	火	1年生 SNS正しい使い方 短縮午前中授業(45分×4) 分散下校
12/16	水	短縮午前中授業 三者面談①
12/17	木	短縮午前中授業 三者面談②
12/18	金	
12/19	土	
12/20	日	
12/21	月	短縮午前中授業 三者面談③
12/22	火	短縮午前中授業 三者面談⑤
12/23	水	短縮午前中授業 三者面談④
12/24	木	2学期終業式

## 1月の予定

- 1月7日 始業式
- 8日 3年校内学力テスト
- 9日 身体測定
- 17日 漢字検定
- 22日 英語検定(1年2年)
- 28日 3年学年末テスト  
1,2年中間テスト
- 29日 3年学年末テスト  
1,2年中間テスト



## 3年生学年レクリエーション開催

11月16日(月)にクラス対抗の「台風の目」で「大綱飛び」を行いました。秋晴れの空の下、3年生の勢いのある元気な声がグラウンドにあふれてました。

結果は台風の目1位4分34秒は5組、2位は6組3位は2組。大綱飛びは242回飛んだ2組が1位。2位は1組、3位は7組でした。

## キャリア教育『志 プロに学ぶ』の取組に

ご協力いただいた13事業所の講師の皆様

・「パティスリー シェ・サンタ」	代表取締役副社長 八田 一生 様
・亀岡市立川東保育所	所長 猪子 純子 様
・医療法人 大澤会 介護老人保健施設「こもれび」	相談室室長 介護支援専門員・介護福祉士 加茂 大輔 様
・中華料理「広東」 オーナーシェフ 矢野 義雄 様	
・亀岡市立幼稚園	園長 中井 佐栄子 様
・「Spin hair」亀岡店	店長 早藤 正人 様
・手作りの和菓子「ひろ季や」	店主 家本 浩 様
・亀岡市立病院 (DVD作成)	副看護部長 村上 恵子 様 看護師 人長 優 様
・「毎日新聞社」	京都支局長 今西 拓人 様 政治部 小田中 大 様
・「ばんだ動物病院」	院長 獣医師 室田 晋吾 様
・京都府亀岡警察署	生活安全課 警部補 小川 尚志 様 他12名の亀岡署の皆様
・株式会社JTB 京都教育旅行センター	鎌尾 宇浩 様
・京都中部広域消防組合 亀岡消防署 東分署	警防第2係 消防士 田村 和博 様

お忙しい中、この取組にご協力いただいた講師の方々には、事前準備から当日の講話・実演まで本当にお世話になりました。ありがとうございました。

## 口丹波新人大会

- 軟式野球 3位
- バレーボール男子 優勝
- バレーボール女子 準優勝
- サッカー 3位
- ソフトテニス男子 上級の部 ベスト8
- ソフトテニス女子 団体の部 準優勝
- ソフトテニス女子 上級の部 準優勝
- 津川山住 今 片岡岡野ペア ベスト8 優勝
- 剣道男子団体の部 優勝
- 個人 服部 蒼平 優勝
- 剣道女子団体の部 3位
- 山名 勘介 2位

## 第73回京都府中学校総合体育大会

- 男子チームは3位、1時間1分52秒
- 女子チームは7位、47分45秒
- 男子チームは近畿大会出場

## 春の全国中学生ハンドボール選手権大会京都府予選会

- ハンドボール女子 予選リーグ2位通過
- 決勝トーナメント 1回戦 敗退

## 第29回口丹波中学生英語暗唱大会

- (JON)主催 京都府立園部高等学校
- 3年 十川 丈穂 2位

## 第八十八回全国書画展覧会書部の部

- 1年 門屋 萌衣 金賞
- 「ポランテア・スプリット賞」
- 「ミニミニ賞」を受賞。8年連続の受賞となりました。